



Thomas Jakob, Schulleiter
Schulanlage Dorf 655
9063 Stein AR
Tel. 071 367 15 64
E-Mail: schulleitung@schule-stein.ar.ch

Stein, 17. Oktober 24

Aus der Schule geplaudert...

Eine Gefahr, die man kennt, ist keine Gefahr mehr.

Hans Joachim von Zieten

Liebe Eltern

Bereits treten wir ins 2. Quartal ein – herzlich begrüsse ich Sie dazu. Die Tage werden kürzer, fast hat man schon den Eindruck, es gehe gegen Weihnachten zu. Nur noch gut zwei Monate.....

In dieser Zeit nimmt erfahrungsgemäss die Gefahr auf den Strassen zu: Es ist am Morgen dunkel, häufig für die älteren SchülerInnen am Abend auch bereits. Der Herbst ist zudem die Zeit, indem der Nebel häufig täglicher Gast ist. Wenn wir wissen, dass dies gefährlich ist, erst recht, wenn dann die Reifglätte zunimmt, ist es wichtig, Vorkehrungen zu treffen. Ich bitte Sie daher, dass sie regelmässig die Sicherheit von Velo und Töffli kontrollieren, dass jederzeit das Licht an den Verkehrsmitteln korrekt leuchtet, und dass sie mit den Kindern und Jugendlichen besprechen, dass Leuchtwesten eigentlich unumgänglich sind. Ich bitte sie herzlich, dies zu berücksichtigen, damit die Gefahr wenigstens kleiner wird.

Velofahren

In Bezug auf die Velos auf dem Schulareal komme ich nochmals auf das Zitat am Anfang zurück. Dabei will ich in keinerlei Art die Gefahren, die bei den Velos immer wieder entstehen klein reden, im Gegenteil. Immer wieder kommt es vor, dass Velos auf dem Schulareal beschädigt werden. Dabei sind die Beschädigungen nicht auf den ersten Blick ersichtlich, vor allem wenn es um Beschädigungen der Bremsen geht. Bei der letzten Beschädigung an unserer Schule geht es um das Velo einer Schülerin, die beim Heimweg Richtung Rämsern fährt. Wenn wie bei ihr dabei die Bremsen beschädigt werden, kann dies schlimme Folgen haben!

Ich habe mit dem Sicherheitsverantwortlichen der Kantonspolizei eine Begehung auf dem Areal durchgeführt, dabei haben wir mögliche Schritte zusammen angeschaut. Diese haben wir auch in der Schulkommission besprochen. Folgendes Vorgehen haben wir beschlossen, teilweise schon umgesetzt:

- Wir haben vor den Ferien eine Sensibilisierung der Kinder und Jugendlichen in den Klassen durchgeführt. Dabei haben wir mit den SchülerInnen die Gefahren thematisiert. Wir haben sie darauf aufmerksam gemacht, dass es hilfreich ist, vor jeder Abfahrt eine Sicherheitskontrolle (Sichtkontrolle – Luftkontrolle – Bremskontrolle) durchzuführen.
- Zu Beginn des neuen Quartals werden wir dies mit Markierungen am Boden und mit Flaggen sichtbar machen.
- Ich bitte Sie, dass Sie mit den Kindern und Jugendlichen dazu im Gespräch bleiben.
- Wir haben von Videoüberwachungen abgesehen. Dies unter anderem darum, weil eine Bewilligung schwer erhältlich ist. Für eine Bewilligung müssten unter anderem mehrere Anzeigen bei der Polizei vorliegen. Der Sicherheitsbeauftragte hat mir mitgeteilt, dass (leider) von Stein in den letzten Jahren keine Anzeigen eingetroffen sind.
- Eine Gefahr, die man kennt und thematisiert, ist keine Gefahr mehr – oder das Gespräch darüber hilft mindestens, die Gefahr zu entschärfen!

Stellvertretungen an der Schule Stein

- Michèle Josuran ist im Sommer mit Daniel Räss zusammen mit der 1. Sek als Klassenlehrerin gestartet. Die Jugendlichen sind gut an der Schule Stein angekommen. Frau Josuran ist nun bis zu den Frühlingsferien im unbezahlten Urlaub. Als Stellvertreterin haben wir Frau Heidi Burch gewählt. Sie hat sich am Elternabend der 1. Sek den Eltern vorgestellt. Frau Burch ist erfahrene Seklehrerin. Wir heissen sie herzlich willkommen in unserem Team.
- Eva Nolfi ist seit dem 3. Oktober und bis zu den Frühlingsferien im Mutterschafts-/ unbezahlten Urlaub. Wir gratulieren herzlich zur Geburt von Silvano Alessandro. Wir wünschen ihr und ihrer Familie alles Gute.

Als Stellvertreter haben wir Herrn Robin Poser gewählt. Herr Posner ist in Ausbildung zur Lehrperson als Seklehrer. Er arbeitet nebst der Stellvertretung an der Schule Stein zusätzlich als Lehrer an einer Schule in der Stadt St. Gallen. Er hat eine Lehre als Detailhandelsfachmann gemacht und mehrere Jahre an verschiedenen Stellen gearbeitet. Wir heissen Herrn Posner herzlich willkommen an unserer Schule.

- Thomas Hersche hat mehrere Jahre Spanisch gelernt. Nun ist er bis Weihnachten im unbezahlten Urlaub im Ausland und wendet die spanische Sprache im Alltag an. Als Stellvertreterin haben wir Frau Mirjam Kleger verpflichtet. Sie hat im Sommer dieses Jahres die Ausbildung zur Primarlehrerin abgeschlossen. Sie hat die Ausbildung im berufsintegrierten Studiengang absolviert. Daher hat sie in den letzten beiden Jahren bereits viel Erfahrung in der Unterrichtsgestaltung gesammelt. Wir heissen Frau Kleger herzlich willkommen an der Schule Stein.

Papiersammlung

In der 3. Woche nach den Ferien, am Samstag, 9. November findet die nächste Papiersammlung statt. Wir freuen uns, wenn Sie viel Papier und Karton für die Schule zur Verfügung stellen. Den Flyer dazu senden wir in den nächsten Tagen an alle Haushalte in Stein.

Kinderrechte

Am Montag, 11. November in der Pause präsentieren die Lernenden der SSA Mittelland (Schulische Sozialarbeit), der die Gemeinde Stein auch angeschlossen ist, eine Darbietung zum Thema Kinderrechte. Diese findet für alle Interessierten während der Pause (Beginn 9.45) auf dem Pausenplatz statt.

Termine und Anlässe in den nächsten Wochen:

- 24. Oktober, Tag der Pausenmilch
- 25. Oktober, 1. Termin Schularzt 3. Sek
- 1. November, Stufenkonferenz der Lehrpersonen, schulfrei
- 7. November, Laternenumzug, Zyklus 1
- 9. November, Papiersammlung
- 11. November, Präsentation zum Thema Kinderrechte
- 14. November, Zukunftstag, 6. Klasse / 1. Sek
- 18. – 22. November, Apfelwoche
- 20. Dezember, Weihnachtsvolleyballturnier, Sek
- 13. Januar, Alter Silvester, Weiterbildung Lehrpersonen, schulfrei

Liebe Eltern

Ich wünsche Ihnen und Ihren Kindern einen frohen und unfallfreien Herbst.

Freundliche Grüsse



Thomas Jakob, Schulleiter